

## **CURSOS / CONGRESOS / CONFERENCIAS/ REUNIONES CIENTÍFICAS**

**-Nombre del congreso y número de edición.** " YAP/TAZ-mediated autophagic cell death regulates liver tumor growth "

**-Español:** "La muerte celular autofágica mediada por YAP/TAZ regula el crecimiento de tumores hepáticos"

### **-Quien organiza**

Instituto de Investigación, Desarrollo e Innovación en Biotecnología Sanitaria de Elche (IDiBE)

### **-Quién colabora:**

Ponentes: Dr. Iván M. Moya



### **-Financiación/financiado por: IDiBE**

### **-Fecha, lugar y hora dónde se va a realizar:**

Viernes 14 de marzo de 2025 a las 11h00

Sala Von Humboldt. Edificio Torregaitán

### **-A quién va dirigido:**

Estudiantado de Master y Doctorado y a la comunidad científica universitaria en general

**-Precio de inscripción:** Libre acceso

**-Número de participantes:** Limitado al aforo del local

### **-Breve texto. Resumen seminario:**

La vía de señalización Hippo y sus efectores transcripcionales YAP y TAZ regulan el crecimiento tumoral en el hígado mediante competencia celular, un mecanismo que opera en distintos tejidos y que induce la eliminación de células débiles o anormales. En cáncer, las células toman ventajas de este mecanismo para potenciar su supervivencia. Las células de cáncer expresan niveles más altos de YAP/TAZ en comparación con los hepatocitos circundantes, lo que promueve el crecimiento tumoral a expensas del tejido normal. Sin embargo, cuando los niveles de YAP/TAZ disminuyen en las células de cáncer, los hepatocitos adyacentes pueden eliminar al tumor. A nivel mecanístico, demostramos que esta eliminación se debe a la inducción de autofagia letal en las células tumorales que expresan bajos niveles de YAP/TAZ. La inhibición de la autofagia mediante la eliminación del gen Atg5 bloqueó la eliminación de las células cancerosas mutantes para Yap/Taz y restauró el crecimiento tumoral. Además, encontramos que esta activación de la autofagia letal es mediada por p53 y AMPK, los cuales se activan en respuesta a la disminución de YAP/TAZ, pero solo cuando las células tumorales están en contacto con hepatocitos que presentan niveles elevados de YAP/TAZ. En conjunto, nuestros resultados demuestran que la función de la vía Hippo y de YAP/TAZ en el cáncer es proteger a las células tumorales de la eliminación mediante muerte celular por autofagia, lo que revela un mecanismo clave en la progresión tumoral.

### **Información sobre el conferenciante:**

**- Nombre del ponente:** Dr. Iván M. Moya

**- Centro de procedencia:** Universidad de Las Américas (Quito)

**- Enlace web a grupo de investigación o centro:**

## - Resumen CV:

Iván M. Moya obtuvo su PhD en Ciencias Biomédicas en la Universidad Católica de Lovaina (KU Leuven), Bélgica, donde estudió el mecanismo molecular detrás de la formación de vasos sanguíneos. En 2012, se unió al grupo del Prof. Dr. Georg Halder para investigar la vía de señalización **Hippo** y su papel en la regeneración, el cáncer y la transdiferenciación celular. Actualmente, continúa sus estudios en **cáncer, regeneración hepática y señalización celular** en la **Universidad de Las Américas (UDLA) en Quito**, donde investiga la **interacción entre células normales y tumorales y su impacto en la progresión del cáncer**. Además, estudia **cómo la dieta occidental influye en la regeneración hepática y en la promoción del cáncer**, integrando modelos experimentales que combinan enfoques moleculares y celulares para comprender los mecanismos que regulan estos procesos.